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LA 
ENREDADERA

¿QUIÉN LA 
REGARÁ HOY?

LA UNAM RECULA EN EL CASO DE LA 
MAGISTRADA.
Tras despedir a la directora de tesis de 
la magis trada YASMÍN MOSSA ,  de 

pronunciarse sobre cuestiones 
de ética y reiterar que los 

procesos académicos 
son de excelencia, 

la máxima casa de 
estudios del país, 
la UNAM, decidió 
d a r l e  u n a 
oportunidad a la 
magistrada para 
que se defienda, 

en una especie de 
juicio que debió 

haberse puesto en 
marcha desde que se 

dio a conocer el plagio. 
Pero el rector ENRIQUE GRAUE prefirió 
dejar que creciera el tema hasta convertirse 
en uno de los chismes más sonados en 
el país y crucificar a la magistrada, que 
mostrar una postura objetiva y de apertura 
a las partes. Justo es que se enarbole el 
principio de inocencia antes de cualquier 
cosa pero, aunque ya quedó demostrado 
el plagio, la magistrada sigue en su cargo, 
sin mayor preocupación. ¿Sirvió de algo 
este escándalo?

MORENA DEFIENDE EL PLAGIO… A 
CINCO AÑOS.
Bueno, no digamos que Morena en sí, 
pero un diputado federal de este partido, 
ALEJANDRO ROBLES propuso ante el 
pleno que después de cinco años de 
haberse emitido un t í tulo y cédula 

profesionales, el delito del 
plagio prescriba y ya 

no tenga caso dar 
s e g u i m i e n t o  a 
a lgún  pro ce s o 
penal. Es decir, si 
después de cinco 
años, nadie dijo 
nada sobre que 
a l g u i e n  h a y a 

copiado la tarea, 
ya cuando quieran 

no va a tener efectos 
legales. Hay quien ha 

dicho que esta iniciativa 
d e f ie n d e  e l  p lag io,  o t ro s  qu e  e l 
procedimiento exige que sean más 
rigurosos en los trámites, pero yo pienso 
que así, cualquiera puede robar lo que 
quiera y quedarse calladito. Total, después 
de cinco años, ya puede ser alcalde, 
diputado o hasta presidente y seguirá 
siendo licenciado…

H U M B E R T O 
SALAZAR AGARRA 

VUELO.
Empezando el año 
y  e l  d o c t o r 
H U M B E R T O 
SALAZAR ya va a 
agarrando vuelo 
para organizar los 
distintos eventos a 

l o s  q u e  e s t á n 
acostumbrados los 

jerezanos, aunque el 

covid obligó a la pausa y luego varios 
hechos de inseguridad que hizo que mucha 
gente saliera huyendo de sus comunidades. 
Pero el Festival Jerezano está listo y el 
médico también ya está trabajando en la 
Feria de la Primavera, no le hace que haya 
críticos a su postura de seguir buscando 
alternativas de atracción turística y con ello 
el fortalecimiento de la economía de la 
región, en vez de garantizar mayor seguridad 
para los jerezanos. Él sabe que contra eso, 
el Municipio hace lo que puede, porque lo 
demás está en manos del Estado y la 
Federación.

ASESTAN FUERTE GOLPE AL CRIMEN 
ORGANIZADO.
Que no se diga que el general ADOLFO 
MARÍN no se mantuvo trabajando hasta el 
último día de su contrato con 
el Gobierno del Estado 
–al parecer el cambio 
ser á  a  par t i r  de 
febrero- y él  se 
mantiene al pie del 
cañón, haciendo 
su trabajo como 
le encomendó el 
gobernador. Ayer 
dio a conocer que 
le asestaron un 
f u e r t e  g o l p e  a l 
crimen organizado en 
un operativo en el que 
hubo una balacera que se 
extendió hasta los límites con San Luis 
Potosí, donde el gobernador RICARDO 
GALLARDO ya tenía conocimiento de que 
los malandros podrían irse hasta allá y le 
dijo a sus policías que se prepararan. La 
gente del general logró un decomiso 
importante… ojalá haga una real mella en 
estos grupos delincuenciales.

CARLOS PEÑA ANDA IMPARABLE.
Llegando y haciendo leña, así anda el 
presidente estatal del PRI, CARLOS PEÑA 
BADILLO, quien hasta parece que anda 
trabajando con turbosina, 
pues anda de un lado 
a otro, trabajando 
incansable,  cual 
c a n d i d a t o  e n 
plena campaña. 
El  l íder de los 
p r i í s t a s  e n  e l 
e s t a d o  t r a e 
trabajando a su 
equipo a  todo 
vapor, porque le 
interesa que sus 
líderes municipales 
vean en ellos a un cuadro 
firme, estable, bien integrado 
y con el objetivo claro para volver a 
posicionar al partido en lo que ha sido 
durante muchos años, incluso pese a la 
transición de partidos cuando ganó el 
PRD. CARLITOS  ya se juntó con los 
miembros de los comités municipales en 
reuniones regionales,  cargando su 
botellita con agua, porque podrá andar 
cansado, pero no deshidratado, y meterles 
el  chip del tr iunfo en las próximas 
elecciones, para afianzar el regreso del 
PRI a la gubernatura del estado.

RAMONA VERDE

Dudas, comentarios, reclamos y, sobre todo, felicitaciones, escríbenos a ramonaverde08@gmail.com
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-A ver Julito, vamos haciendo 
    acuerdos con el sindicato...
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AMOR PERRUNO

GUADALUPE, ZAC- ESTA PE-
RRITA DIO A LUZ HACE POCO, 
POR LA AVENIDA CONDESA.
DICEN LAS TRABAJADORAS 
DE UNA FARMACIA SIMILA-
RES, QUE EL ANIMALITO SE 
QUEDABA A DORMIR EN LOS 
BALDÍOS Y JUNTABAN DINE-
RO PARA DARLE DE COMER.

UNA VETERINARIA DE BUEN 
CORAZÓN LA LLEVÓ A SU 
CONSULTORIO, DONDE LE 
BRINDÓ TODOS LOS CUIDA-
DOS, ADEMÁS DE ESTERILI-
ZARL A; SUS CACHORROS 
FUERON DADOS EN ADOPCIÓN 
Y EL ANIMALITO VOLVIÓ A SU 
RINCÓN DE COSTUMBRE, EL 
MISMO DONDE FUE DESCU-
BIERTO POR UN ALMA NOBLE 
PARA RESCATARLA. 

TEXTO Y FOTOS: GABRIEL RODRÍGUEZ
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REPUNTA EMPLEO FORMAL EN ZACATECAS
ZACATECAS, ZAC.- El Instituto Na-
cional de Estadística y Geografía 
(Inegi) reportó que la entidad re-
gistró, entre diciembre de 2021 y 
diciembre de 2022, un crecimien-
to de 9 mil 203 empleos, que re-
presentan un 3.7 % de incremen-
to de empleo formal estimado a 
tasa anual.

El estudio de Desagregación 
Sectorial del Indicador Oportuno 
de la Actividad Económica (IOAE), 
muestra que Zacatecas se en-
cuentra en el lugar 11 a nivel na-
cional, con las mismas cifras que 
el estado de Puebla (3.7).

Esta variación pone a Zacate-
cas arriba de estados como Jalis-
co (3.1), la Ciudad de México (3.4) 
o el Estado de México (3.5). 

En diciembre de 2022, las enti-
dades con mayores incrementos 
fueron: Coahuila de Zaragoza (6.2 
%), Chihuahua (5.7), Querétaro (5.4), 
Tamaulipas (4.9) y Nuevo León (4.6).

Para diciembre de 2022, los 
resultados de la Desagregación 
Sectorial del Indicador Oportuno 
de la Actividad Económica (IOAE) 

ECODIARIO

anticipan una recuperación hete-
rogénea de la economía mexica-
na en términos de niveles de ac-
tividad y empleo, respecto a los 
niveles que se presentaron en di-
ciembre de 2021.

A nivel nacional, se estima un 
aumento de 882 mil 059 empleos 
formales a nivel nacional, con res-
pecto a diciembre de 2021, incre-

mento que se concentró en acti-
vidades secundarias y terciarias.

El Inegi reportó que a nivel na-
cional las actividades con los ma-
yores incrementos a tasa anual 
en la versión desagregada secto-
rialmente del Indicador Oportuno 
de la Actividad Económica (IOAE) 
fueron radio y televisión (32.3%), 
agencias de viajes y servicios de 

reservaciones (30.3), así como 
promotores de espectáculos, de-
portistas y equipos deportivos y 
sus agentes (19.7).

Entre las actividades secunda-
rias, destaca la fabricación de equi-
po de transporte —incluye autopar-
tes— (16 %) y fabricación de 
productos derivados del petróleo y 
del carbón (6.5 %).

REALIZAN JORNADAS DE LIMPIEZA 
EN ARROYOS DE GUADALUPE

GUADALUPE, ZAC.- Con el objetivo 
de contribuir en el cuidado de la 
ciudad y erradicar focos de infec-
ción, el Ayuntamiento Municipal, 
a través de la Secretaría de Ser-
vicios Públicos, realiza jornadas 
de limpieza en Parques y Arroyos, 
donde se recolectó la basura, se 
hicieron acciones de deshierbe, 
retiro de animales muertos y poda 
de árboles.

El presidente municipal, Julio 
César Chávez Padilla, supervisó 
estas actividades en el Arroyo del 
Carmen, ubicado en la colonia El 
Carmen, y quien junto con un gru-
po de 30 trabajadores de la Se-
cretaría de Servicios Públicos del 
Municipio de Guadalupe y con apo-
yo de maquinaria pesada, se logró 
recolectar más de 25 toneladas 
de basura y maleza de una super-
ficie de aproximadamente 1 mil 
300 metros lineales, se informó 
en un comunicado.

ECODIARIO “Es un arroyo grande que atra-
viesa varias colonias y en donde 
se realizan dos trabajos específi-
cos, uno, que es el desazolve del 
arroyo y dos, hacer diversas ac-
tividades de limpieza”, especificó 
el Primer Edil. 

Chávez Padilla reconoció la 
gran importancia de efectuar este 
tipo de jornadas de limpieza al se-
ñalar que con el rescate de espa-
cios públicos se contribuye tam-
bién en diferentes aspectos 
benéficos para los pobladores, 
como la recuperación de condi-
ciones para un esparcimiento fa-
miliar, la eliminación de focos de 
infección, el mejoramiento de la 
calidad ambiental de nuestro en-
torno, coadyuvar en la prevención 
del delito, entre otros más.

Asimismo, mencionó que la re-
colección de residuos e interven-
ción en los arroyos es fundamen-
tal para que haya buena afluencia 
de agua y evitar inundaciones o 
acumulaciones de agua que ge-

neren problemas sanitarios a los 
vecinos de las zonas habitaciona-
les aledañas o a quienes por ahí 
transitan.

Jaime Girón, de la Secretaría 
de Servicios Públicos informó que 
“este programa tiene como prin-
cipal objetivo identificar puntos 
del Municipio de Guadalupe que 
requieren limpieza, donde se acu-
mulan cantidades importantes de 
basura, para luego realizar en el 
lugar la jornada de limpieza”, y 
aprovechó para hacer un llamado 
a la ciudadanía a mantener limpia 
las áreas intervenidas para lograr 
un beneficio general.

Julio César Chávez Padilla, 
mencionó que en lo que va de 
este año se han realizado ya 
ocho acciones de este tipo en 
diferentes colonias y comuni-
dades, además de confirmar la 
continuidad de estas activida-
des que contribuyen al mejora-
miento en la calidad de vida de 
las familias guadalupenses.

REGISTRA HOSPITAL DE LA MUJER MORTALIDAD CERO

ZACATECAS, ZAC.- DURANTE EL 2022 SE REGISTRÓ MORTALIDAD CERO EN EL HOSPITAL DE LA MUJER ZACATECANA, CONSOLIDANDO A ÉSTE NOSOCO-
MIO COMO UN REFERENTE EN LA ADECUADA ATENCIÓN OBSTETRICIA.

EL SECRETARIO DE SALUD, DR. USWALDO PINEDO BARRIOS, RECORRIÓ ÉSTE CENTRO HOSPITALARIO, ESCUCHÓ LAS NECESIDADES PLANTEADAS POR 
LOS TRABAJADORES DEL TURNO NOCTURNO Y JUNTO AL EQUIPO DE ATENCIÓN MÉDICA DE LA SSZ, MOTIVÓ A TODOS LOS COMPAÑEROS TRABAJADO-
RES, A MANTENER LOS ESTÁNDARES DE CALIDAD Y CALIDEZ ADECUADOS. 
ECODIARIO

En cambio, las que menor cre-
cimiento tuvieron a nivel nacional 
fueron servicios de limpieza y apo-
yo en reparaciones, escuelas de 
educación superior y postbachi-
llerato, transporte aéreo, ferrovia-
rio, marítimo y fluvial, incluido el 
turístico, actividades guberna-
mentales de impartición de justi-
cia y órganos legislativos.

Para diciembre de 2022, se 
estima un crecimiento de 882 mil 
059 empleos formales en todo el 
país, según datos del mes de di-
ciembre de 2021.

Entre las actividades con mayo-
res incrementos estimados de em-
pleo formal entre diciembre de 2021 
y diciembre de 2022 está la fabri-
cación de equipo de transporte con 
203 mil 822 empleos, seguido por 
los servicios profesionales, científi-
cos y técnicos (89 mil 088) y el co-
mercio al por mayor (73 mil 246).

El incremento del empleo es-
timado por nivel de ingresos se 
concentró principalmente en tra-
bajadoras y trabajadores que ga-
nan hasta tres salarios mínimos, 
con un aumento de 572 mil 725 
empleos formales.
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ASEGURA MARIBEL VILLALPANDO

COMPETE A PADRES 
VIGILAR A SUS HIJOS 
ZACATECAS, ZAC.- Luego de referir que “la 
educación comienza en casa, pues nosotros 
en la Secretaría de Educación de Zacatecas 
(SEZ) somos formadores” Maribel Villalpan-
do Haro, titular de la dependencia indicó que 
“la violencia no es un fenómeno privativo de 
Zacatecas, sino que está en todas partes.

Como parte de las conferencias por la 
transformación, se dieron a conocer estos 
sucesos, luego de que hace poco un alumno 
portaba una pistola dentro de un plantel es-
colar y otro par de ellos fue filmado liándose 
a golpes en otra, además de aquellos casos 
de acoso sexual que pudieran estar presen-
tes en muchos planteles.

Villalpando Haro señaló que “desde casa, 
las mamás y los papás, tendrán que hacer 
lo propio, para vigilar qué es lo que llevan 
sus hijos a las escuelas, cómo se compor-
tan con sus demás compañeros porque no 
es posible que ese tipo de hechos se gra-
ben y luego no se denuncien”.

TEXTO Y FOTO: GABRIEL RODRÍGUEZ Indicó que el pasado jueves, se instaló 
un equipo de psicólogos en la escuela don-
de ese par de alumnos se enfrentaron a 
golpes, y que mediante especialistas están 
trabajando ese tipo de problemas.

Sobre pregunta alusiva a los posibles 
casos de abuso sexual que podrían ser en-
cubiertos por la SEZ, Villalpando Haro se-
ñaló “que todos ellos sí se atienden”.

Añadió que se hacen mesas de trabajo, 
“porque no estamos cruzados de brazos 
pues contamos con equipos de conviven-
cia escolar y preventivos de violencia al 
lado de los consejos técnicos escolares 
donde se apoya a maestros y alumnos”.

En su momento, Rigoberto Robles, di-
rector jurídico de la SEZ dijo que en esa ins-
tancia se atienden todas las denuncias para 
llevar a cabo los procedimientos proceden-
tes en lo relativo a la violencia sexual.

 La Secretaria de Educación, Maribel Villal-
pando Haro, dio a conocer el proceso de 
preinscripciones para el ingreso a educa-
ción básica en el ciclo escolar 2023-2024. 

En Conferencia para la Transforma-
ción, la funcionaria manifestó que, para 
el gobierno de David Monreal Ávila, es una 
prioridad brindar educación de calidad a 
todos los niños y adolescentes, por ser 
uno de los ejes que permitirán lograr la 
transformación del estado, de acuerdo 
con un comunicado.  

Deberán preinscribirse a primer grado 
de educación preescolar todos los niños 
que tengan los tres años de edad cumpli-
dos al 31 de diciembre de 2023. 

Para preinscribirse a educación prima-
ria, los menores deberán haber concluido 
su educación preescolar y tener seis años 
cumplidos al 31 de diciembre de 2023.

Los alumnos que estén por ingresar a 
la secundaria, deberán haber concluido o 
estar por terminar su educación primaria, 
así como ser menores de 15 años de edad, 
al inicio del ciclo escolar. 

Al momento de realizar el registro, el 
padre, madre de familia o tutor, deberá te-
ner a la mano el nombre de aspirante, fecha 
de nacimiento, Clave de Registro Único de 

ECODIARIO Población (CURP), entre otros que podrá 
consultar en la página de la Secretaría. 

Es importante destacar que padres y 
madres de familia de niños con alguna dis-
capacidad podrán realizar la preinscripción 
de manera presencial y directa en el plan-
tel educativo de su preferencia. 

Así también, aquellas personas que ra-
diquen en alguna localidad en la que no se 
cuente con internet o equipo para realizar 
el proceso de preinscripción; podrán acer-
carse a cualquiera de las 13 regiones edu-
cativas o a las oficinas centrales de la Se-
cretaría de Educación.   

Si al momento de realizar la preinscrip-
ción, el padre de familia no encuentra espa-
cio en la escuela solicitada, aun así, deberá 
llevar a cabo el trámite y registrar la inciden-
cia para que se dé seguimiento al caso. 

La dependencia educativa contempla 
que la población preinscrita ascenderá a 
los 87 mil 336 educandos; 27 mil 028 para 
preescolar, 28 mil 904 para primaria y 31 
mil 404 para secundaria. 

Gracias al trabajo que se ha realizado 
desde el pasado mes de septiembre, la de-
pendencia educativa garantiza a padres y 
madres de familia que se cuenta con un sis-
tema de servidores cibernéticos que per-
mitirán realizar 1 mil 450 registros por mi-
nuto para un proceso ágil, seguro y confiable.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

INICIARÁN PREINSCRIPCIONES 
EN FEBRERO PARA 
EDUCACIÓN BÁSICA

PARTICIPAN DOCENTES 
DEL CECYTE EN 
CONSEJO ESCOLAR 
ZACATECAS, ZAC.- EL DIRECTOR 
GENERAL DEL CECYTE ZACATECAS, 
JULIO CÉSAR ORTIZ FUENTES, PUSO 
EN MARCHA LAS ACTIVIDADES DEL 
PRIMER CONSEJO TÉCNICO ESCO-
LAR (CTE) DE 2023. Y FUE DESDE 
EL EMSAD DE LA ZACATECANA DON-
DE PARTICIPÓ JUNTO CON EL EQUI-
PO DOCENTE Y ADMINISTRATIVO 
DEL CENTRO EN LA REVISIÓN DEL 
PLAN DE PROTECCIÓN CIVIL, ASÍ 
COMO EL ANÁLISIS DE LOS INDICA-
DORES INSTITUCIONALES, DESDE 
DONDE SURGIERON PROPUESTAS A 
FAVOR DEL DESARROLLO DE LA CO-
MUNIDAD ESTUDIANTIL. 
ECODIARIO

PREINSCRIPCIONES DEL 1 AL 15 DE FEBRERO EN LA PÁGINA

www.preinscripcioneszac.gob.mx

https://bit.ly/3HMryoV
http://www.preinscripcioneszac.gob.mx
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DAN ÚLTIMO ADIÓS A 
MUJER POLICÍA ASESINADA 
GUADALUPE, ZAC.- En medio de 
llanto y gran consternación, fa-
miliares, amigos y compañeros 
despidieron a Damaris Vianey, ele-
mento de la Dirección de Seguri-

dad Pública de la capital, quien 
murió asesinada cuando se dirigía 
a la corporación a trabajar.

Personal de la Secretaría de 
Seguridad Pública Municipal de 
Zacatecas, despidió con un sen-
tido homenaje de cuerpo presen-

te a Damaris Vianey Villaneda Ro-
bles, elemento policial de la 
capital, quien fue asesinada el pa-
sado miércoles por mañana.

Gustavo Serrano Osornio, se-
cretario de Seguridad Pública Mu-
nicipal, emitió un mensaje en el 

que agradeció el valor y el apoyo 
de la familia de Villaneda Robles, 
así como de cada elemento que 
pertenece a la corporación.

Asimismo, afirmó que conti-
nuarán trabajando por la bús-
queda de justicia, que ha arre-

batado vidas de hijos, padres y 
hermanos.

De esta manera y al sonar de 
las sirenas, culminó el último 
pase de lista de la oficial, que 
también formó parte de la Uni-
dad de Género.

ECODIARIO

EL PRI TIENE RUMBO Y AMBICIÓN DE TRIUNFO: CARLOS PEÑA

ZACATECAS, ZAC.- Al concluir una 
etapa de trabajo que lo llevó a es-
tablecer contacto con los priistas 
de 22 municipios, Carlos Peña Ba-
dillo, reconoció que después de es-
cuchar todas las voces, ideas y 
propuestas de los priistas zacate-
canos, ninguna duda existe de que 
el PRI tiene rumbo, ánimo de cam-
bio y ambición de triunfo.

Acompañado por los secreta-
rios del Comité Directivo Estatal, 
el dirigente priista cerró la semana 
con tres días de recorrido por los 
municipios de Sombrerete, Hua-
nusco, Tabasco, Jalpa, Apozol, Ju-
chipila, Moyahua, Tlaltenango, Mo-
max y Tepechitlán, se reunió 
también con los priistas del Teúl de 
González Ortega, Santa María de 
la Paz, Florencia de Benito Juárez, 
Atolinga y García de la Cadena, en 
reuniones regionales, se informó 
en un boletín.

Con toda la intención era llevar 
el mensaje de unidad y de renova-
ción, pero también para explicarles 
que la nueva dirigencia del tricolor 
está abierta y atenta para recibir 
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que contribuyan a la consolidación 
del partido.

“Todas las voces que escucha-
mos nos enriquecen porque nos 
demuestran una vez más que la 
ruta del diálogo, la inclusión y la co-
hesión son la suma perfecta para 
que el PRI resurja, recupere mili-
tantes, renueve sus ánimos de 
triunfo y se disponga para empren-
der la batalla político electoral que 
nos llevará a la recuperación de 
espacios perdidos y, en el 2027, el 
regreso a la gubernatura”, dijo.

Con estos fundamentos, Carlos 
Peña Badillo insistió que en el PRI 
nadie dará pasos hacia atrás por-
que la meta de recuperar lo perdi-
do y de ampliar las potencialidades 
políticas de este partido son inme-
jorables. El PRI está vivo, actuante 
y viene decidido por la recupera-
ción total de Zacatecas.

Insistió, que no habrá adversi-
dad ni problemas que detengan la 
marcha firme del nuevo PRI y su 
nueva dirigencia. No hay ningún mie-
do de ser honestos, la reconquista 
de lo perdido es nuestra única razón 
de ser, concluyó Peña Badillo.

ZACATECAS, ZAC.- Se realizó el 
panel &quot; Derechos Digitales 
y Ciberseguridad &quot; organi-
zado por el Instituto Zacatecano 
de Transparencia, Acceso a la In-
formación y Protección de Datos 
Personales (IZAI).

La bienvenida al evento, orga-
nizado en el marco del Día Inter-
nacional de la Protección de Datos 
Personales, corrió a cargo de Ju-
lieta del Río Venegas, comisionada 
del Instituto Nacional de Transpa-

rencia, Acceso a la Información y 
Protección de Datos Personales 
(INAI), quien explicó que los datos 
personales han cobrado enorme 
relevancia en el mundo.

“Los avances tecnológicos nos 
acompañan a todas partes, convi-
ven y forman parte de nuestro día 
a día, con ello, los riesgos de segu-
ridad y vulneraciones que ponen 
en peligro nuestra información per-
sonal y sensible; es por ello que en 
nuestro país ya se discute la Ley 
de Ciberseguridad, a la cual debe-
mos estar muy atentos” afirmó.

El panel fue moderado por el 
Comisionado Samuel Montoya Ál-
varez y en él participaron Arístides 
Rodrigo Guerrero García, Comisio-
nado Presidente del Instituto de la 
Transparencia, Acceso a la Infor-
mación Pública, Protección de Da-
tos Personales y Rendición de 
Cuentas de la Ciudad de México; 
Miguel Novoa Gómez, Director Ge-
neral de Protección de Derechos y 
Sanción del INAI y Hamurabi Gam-
boa Rosales, Titular del Consejo 
Zacatecano de Ciencia, Tecnología 
e Innovación. 

REALIZA IZAI PANEL DERECHOS 
DIGITALES Y CIBERSEGURIDAD
ECODIARIO
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CAPACITA AYUNTAMIENTO CAPITALINO 
Y CANACINTRA A PERSONAL DE ECOLOGÍA
ZACATECAS, ZAC.- A través del 
departamento de Ecología y Me-
dio Ambiente y la Canacintra, el 
Ayuntamiento dio inicio el ciclo de 
capacitaciones enfocadas en te-
mas de medio ambiente y forma 
parte del principio “Capital Verde” 
organizadas por Katia Trejo Cár-
denas, jefa del Departamento de 
Ecología y Medio Ambiente, la pre-
sidenta de Canacintra y fundado-
ra de la empresa “Salher, solucio-
nes ambientales”, Sara Abigail 
Hernández Urenda. 

A la primera sesión acudieron 
46 miembros de la Policía Ambien-
tal, del Centro de Atención Canino 
y Felino de Zacatecas (CACFZ), del 
vivero de la Capital y del área de 
Ecología, así como la presidenta 
del DIF Municipal, Maribel Herrera.

ECODIARIO

MEJORARÁN LAS CALLES DE EL ORITO

ZACATECAS, ZAC.- ZACATECAS, ZAC.- LA ADMINISTRACIÓN 
DEL ALCALDE JORGE MIRANDA CASTRO, ECHÓ A ANDAR EL 
PROGRAMA DE PAVIMENTACIÓN EN LAS COLONIAS DE ATEN-
CIÓN PRIORITARIA, INICIANDO CON LAS CALLES DE EL ORITO.

LUIS MARIO BÁEZ VÁZQUEZ, SECRETARIO DE OBRAS PÚBLI-
CAS, INFORMÓ QUE LA OBRA ABARCARÁ UNA EXTENSIÓN DE 
2 MIL 272 METROS CUADRADOS DE CONCRETO HIDRÁULICO.  
MENCIONÓ QUE LAS ACCIONES SE LOGRARON GRACIAS AL 
FONDO DE INFRAESTRUCTURA MUNICIPAL Y SE INVERTIRÁN 
2 MILLONES 246 MIL PESOS. 

LA OBRA SE EJECUTARÁ EN UN TIEMPO DE TRES MESES.
ECODIARIO
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INICIA DMA RECONSTRUCCIÓN 
DEL MERCADO MUNICIPAL EN JALPA

JALPA, ZAC.-El Mercado Munici-
pal “Morelos”, será reconstruido 
como parte de las gestiones he-
chas por el mandatario estatal 
David Monreal, quien cumplió 
con los locatarios , para dotarlos 
de un espacio digno y acorde a 
las necesidades de pobladores 
y visitantes de esta importante 
demarcación.

Acompañado por el alcalde 
Noé Guadalupe Esparza Martí-
nez, y por Guillermo Carrillo Pa-
sillas, titular de la Secretaría de 
Obras Públicas, se informó en un 
comunicado.

También, en presencia de Ve-
rónica Díaz Robles, delegada de 
Programas para el Desarrollo en 
Zacatecas, destacó la suma de 
esfuerzos para hacer realidad 
este tipo de obras, con la que se 
ayudará al impulso del comercio 
local, ya que son el motor de la 
economía de los pueblos, de las 
comunidades y municipios.

Explicó David Monreal “desde 
Jalpa, vengo a decirles y a demos-
trar en los hechos que sí se pue-
de, sí se puede salir adelante, sí 
se puede lograr desarrollo, sí po-
demos lograr bienestar para 
nuestras familias. Por eso, estoy 
empeñado en dignificar sus es-
pacios de trabajo, para hacerlos 
más atractivos y funcionales”. 

Monreal Ávila pidió al pueblo 
de Jalpa que tenga paciencia, por-
que fue mucho el daño que le hi-
cieron al municipio y al estado, con 
el abandono de las carreteras, las 
escuelas, la salud y a los grupos 
más vulnerables de la sociedad.

ECODIARIO

Asimismo, conminó a las y los 
jalpenses a apoyar a los comer-
ciantes durante este periodo de 
reconstrucción del Mercado Mu-

nicipal, para que consuman sus 
productos en los lugares que les 
fueron asignados temporalmente. 

Esta obra tendrá una super-

ficie total de 1 mil 525 metros 
cuadrados, en la que se cons-
truirán 52 locales, sanitarios 
para hombres y mujeres, dos 

patios de servicios, andén de 
carga y descarga, oficina admi-
nistrativa, cuarto de máquinas 
y estacionamiento.

ESTA OBRA QUEDARÁ CONCLUIDA EN UN PERIODO APROXIMADO DE CINCO MESES Y BENEFICIARÁ DE MANERA DIRECTA A 4 MIL 260 HABITANTES



convocatoria para la Expo-venta, 
que se realizará el próximo 12 de 
febrero en el andador Benito Juá-
rez, dicha invitación está dirigida 
a jóvenes emprendedores que de-
seen mostrar sus productos para 
venta con motivo del día del Amor 
y la Amistad. El INJJUVE les pro-
porcionará mesa, sombra, lugar e 
identificar a quienes se registren 
sin ningún costo, solo requieren 
datos como: 

1) NOMBRE COMPLETO 
2) NÚMERO TELEFÓNICO

3) RUBOR Y/O PRODUCTO 
DE VENTA.

Marlinet Carrillo expresó que 
han tenido buena respuesta por 
parte de la ciudadanía y hasta el 
momento ya se han registrado 
distintos rubros como joyería, ven-
ta de regalos, peluches, chocola-
tes, pastelerías, bisutería, entre 
otros y recordó que el cupo es li-
mitado, e invitó a los interesados 
a efectuar su registro lo antes po-
sibles y acudan a las instalaciones 
del Instituto.

10       MUNICIPIOS    ecodiariozacatecas   Sábado 28 de Enero de 2023

CONVOCA INJJUVE A 
EMPRENDEDORES PARA 
INSCRIBIRSE A EXPOVENTA

NECESARIO, SUBSIDIO DE PASAJE 
PARA USUARIOS: TRANSPORTISTAS 
FRESNILLO, ZAC.- El presidente de 
la Federación de Transportistas 
en Zacatecas, Salvador González 
Reyes, declaró que es necesario 
el subsidio del pasaje a los usua-
rios, y con ello evitar un incremen-
to en el costo, que, por consecuen-
cia, afectaría su economía.

Detalló, que dicha acción es una 
de las peticiones que han realizado 
al gobernador del Estado, David 
Monreal Ávila con quién dijeron 
existen acuerdos que hasta el mo-
mento no se han cumplido, por lo 

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS que esperan mantener un diálogo 
para que se resuelvan pronto.

Otra de las peticiones que exis-
ten de transportistas, es que se 
reestructuran las rutas en los mu-
nicipios, y se brinden apoyos en 
material o insumos a los conce-
sionarios para mejorar el panora-
ma que enfrentan.

Dijo que también quieren ser 
tomados en cuenta en el tema de 
la construcción de un segundo 
piso en la capital zacatecana, ya 
que existe un número importante 
de transportistas que lo utilizarían.

En cuanto a la infraestructura 

de los camiones urbanos, recono-
ció que entre más tarden en me-
jorarlos, más difícil será para los 
concesionarios mantenerlos en 
buenos condiciones.

González Reyes explicó, que 
buscan el acercamiento con las 
autoridades estatales para poder 
llegar a acuerdos, de que se apli-
quen también los taxis rosas en 
los municipios y además que se 
contemplen la entrega de conce-
siones para las viudas de los ta-
xistas que han sido asesinados y 
con ello puedan tener una fuente 
de ingresos.
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JEREZ, ZAC.- Dentro de los feste-
jos preparados para este día del 
Amor y la Amistad, el Ayuntamien-
to de Jerez, dirigido por José Hum-
berto Salazar Contreras, a través 
del Instituto Jerezano de la Juven-
tud (Injjuve), invita a jerezanos de 
entre 12 y 29 años a inscribirse a 
la Expo-venta San Valentín en su 
segunda edición.

De acuerdo con un comunica-
do, la coordinadora del Injjuve Lau-
ra Marlinet Carrillo Díaz detalló la 

COMPROMETE DMA REPARAR 1 MIL KILOMETROS DE CARRETERAS EN 2023

TABASCO, ZAC.- DEL GOBERNADOR DAVID MONREAL ÁVILA ENTREGÓ Y CORTÓ EL LISTÓN DE LA RECONSTRUCCIÓN Y REHABILITACIÓN DE 12 CALLES EN 
VARIAS LOCALIDADES, CON UNA INVERSIÓN POR CASI 6 MILLONES DE PESOS.

SE BENEFICIARÁN A COMUNIDADES DE COYOQUE, SANTIAGO EL CHIQUE, EL JARALILLO, HUISCOLO Y EN LA CABECERA MUNICIPAL.
EN LA PAVIMENTACIÓN SE UTILIZARON 1 MIL 654.05 METROS CÚBICOS DE MEZCLA ASFÁLTICA EN CALIENTE DE GRANULOMETRÍA DENSA, 27 MIL 

569.51 LITROS DE EMULSIÓN CATIÓNICA DE ROMPIMIENTO RÁPIDO, Y 24 MIL 288.42 LITROS DE EMULSIÓN CATIÓNICA DE ROMPIMIENTO LENTO.
ECODIARIO



         ecodiariozacatecas       MUNICIPIOS          11Sábado 28 de Enero de 2023

BUSCAN 
MEJORAR LAS 
CONDICIONES 
DEL TIRADERO 
DE RÍO GRANDE
ZACATECAS, ZAC.- Luego de que 
en días pasados el tiradero muni-
cipal se incendiara, el presidente 
municipal de Rio Grande Mario Cór-
dova Longoria, visito el sitio para 
comprobar los trabajaos que se 
están realizando para evitar futu-
ras contingencias.

De igual manera, en conjun-
to con profesionistas en el 

ECODIARIO tema ambiental, se están rea-
lizando modificaciones en el 
acomodo de las toneladas de 
basura que llegan, para tener 
un orden y que este espacio 
siga siendo funcional, se infor-
mó en un comunicado.

Para finalizar, se dio a conocer 
que se está proyectando la com-
pra de equipo que permita diaria-
mente dar el acomodo necesario 
a los residuos en este tiradero.

REALIZAN CURSO DE ELABORACIÓN 
DE PRODUCTOS DE LIMPIEZA 

RIO GRANDE, ZAC.- El gobierno 
municipal de Río Grande, a tra-
vés de la Dirección de Desarrollo 
Agropecuario, ofertó un curso 
de elaboración de productos de 
limpieza, mismo que fue llevado 
a cabo en las instalaciones del 
Centro de Bachillerato Tecnoló-
gico Agropecuario (Cbta) #20, 
institución que también partici-
pó en la organización.

Esta capacitación se impartió 
a 58 beneficiarios, quienes pudie-
ron aprender el cómo elaborar pro-
ductos químicos de limpieza, des-
in f e c ción y t r a t amien to de 
superficies. La realización de este 
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personas interesadas en desarro-
llar esto como un ahorro familiar, 
así como para quienes lo ven como 
una oportunidad de negocio.

Luz María Arellano, encargada 
del departamento de Vinculación 
de la Dirección General de Edu-
cación Tecnológica Agropecuaria 
y Ciencias del Mar (DGETAyCM), 
mencionó, que es de vital impor-
tancia mantener una estrecha 
relación de colaboración con las 
presidencias municipales y los 
planteles educativos, para que 
se beneficie a los alumnos y a la 
ciudadanía.

Para finalizar el presidente 
municipal, Mario Córdova Lon-

goria, se dijo complacido con lo 
que se está realizando para que 
la ciudadanía aprenda y empren-
da, ya que reiteró que estos cur-
sos están orientados a aminorar 
la difícil situación económica que 
se tiene, así como también se 
pretende que sea una oportuni-
dad de autoempleo para quien 
así lo decida, se informó en un 
comunicado.

Cabe mencionar, que a quie-
nes participaron en esta capaci-
tación se les beneficio con la ma-
teria prima para la elaboración de 
los productos, así como con la 
instrucción, misma que estuvo a 
cargo del Ingeniero Ricardo Váz-
quez García.
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DESARTICULAN 
BANDA CRIMINAL 
EN LÍMITES CON SLP

MUEREN DOS 
JÓVENES Y OTRA 
QUEDA HERIDA, 
TRAS ATAQUE 
ARMADO 
ECODIARIO

JEREZ, ZAC.- Dos jóvenes muertos 
y una menor de edad herida fue 
el saldo de un ataque armado en 
el municipio. 

El hecho se registró cuando 
las víctimas viajaban a bordo de 
una motocicleta en calles de la 
colonia San Francisco, en la cabe-
cera municipal.  

Sujetos armados abrieron fue-
go contra los jóvenes; el saldo fue 

de dos jóvenes muertos, un mas-
culino de 20 años y una menor de 
13 años; además de que otra chi-
ca, de 15 años quedó herida de 
gravedad. 

La zona fue acordonada por 
elementos de diferentes corpo-
raciones de seguridad; elementos 
periciales se encargaron del le-
vantamiento de los cuerpos, 
mientras que policías de Investi-
gación quedaron a cargo de la 
averiguación. 

ECODIARIO

SAN LUIS POTOSÍ, SLP.- Cinco per-
sonas fueron detenidos en esta 
entidad, por su supuesta respon-
sabilidad en el ataque a policías 
de Zacatecas. 

Este jueves, como resultado 
de la coordinación de las fuerzas 
de Guardia Civil Estatal de San Luis 
Potosí, y Policía Estatal de Zaca-
tecas, lograron la detención los 
presuntos objetivos criminales.

Autoridades de SLP confir-
maron que fue en los limítrofes 
de Zacatecas con San Luis Po-
tosí donde miembros de una su-
puesta célula delictiva, iniciaron 
un ataque armado contra oficia-
les de seguridad estatal zacate-
canos, solicitando el apoyo in-
mediato de la Guardia Nacional 
y Ejército Mexicano, quienes ini-
ciaron una persecución contra 
los maleantes.

Al llegar al municipio de Dulce 

Grande en Villa de Ramos, la Po-
licía Estatal en esta entidad, se 
sumó a las acciones, logrando 
aplicar los protocolos policiales 
estratégicos y asegurar a los su-
puestos involucrados.

Los elementos estatales po-
tosinos colaboran con las auto-
ridades vecinas y de la Delegación 
de la Fiscalía General de Zacate-
cas, quienes se harán cargo de 
las investigaciones y asegura-
mientos correspondientes.
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RETAN CONSEJEROS DEL INE A AMLO DEMOSTRAR 
TRAMPA EN LAS PASADAS ELECCIONES

PREVÉ AMLO BAJA EN LA 
INFLACIÓN EN POCO TIEMPO
CIUDAD DE MÉXICO.- El presidente 
de México, Andrés Manuel López 
Obrador, indicó que se seguirá apli-
cando el plan contra la inflación y 
estimó que este año "nuestro pro-
nóstico es que va a bajar".

En La Mañanera desde Palacio 
Nacional, el Presidente explicó que 
México tiene menos inflación en 
energéticos porque "estamos in-
terviniendo de manera directa, 
tenemos la posibilidad de control 
de precios del combustible que no 
ha aumentado".

“Ese es nuestro pronóstico, eso 
es lo que estamos proyectando, 
yo creo que en los datos que dé a 
conocer el Inegi sobre inflación ya 
se va a ver. Hay una referencia, pero 
no quiero; en muy poco tiempo, ya 
para los próximos daros del Inegi 
ya se van a ver, pronto, muy pron-
to, para que no vayan a decir los 
expertos que me equivoqué y has-
ta ahora no me he equivocado, voy 
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manera precavida”, remarcó.

En este sentido, el Presidente 
mencionó que los opositores a su 
gobierno están buscando los erro-
res que comete; sin embargo, ase-
guró que la administración avan-
za bien “vamos tan bien que lo voy 
a presumir”.

En tanto, detalló que en el país 
se tiene menos inflación en ener-
géticos porque se está intervinien-
do de manera directa y hay más 
posibilidad de controlar el precio 
de los combustibles.

El jefe del Ejecutivo señaló que 
la inflación en los alimentos se está 
haciendo todo lo posible para que 
no aumente, ya que, se alcanzó 
un acuerdo con productores, in-
dustriales y cadenas comerciales 
para ofrecer una canasta básica 
de 24 productos. 

"El aumento último que tuvi-
mos, que tampoco fue mucho se 
debe a que estamos concluyendo 
un año iniciando otro, pero ya la 

tendencia va a ser a la baja", dijo 
el mandatario federal. 

Sobre la inflación en los alimen-
tos dijo que tras el abandono en el 
campo no hubo autosuficiencia 
como en el sector energético, por 
eso, "tenemos que comprar maíz, ya 
estamos produciendo prácticamen-
te todo el frijol que consumimos". 

"Estamos impulsando la acti-
vidad productiva, maíz, frijol pero 
también importábamos frijol y 
seguimos importando mucho 
arroz, como 80 por ciento de lo 
que consumimos".

Destacó que este año se hará 
entrega de fertilizantes en todo el 
país, a alrededor de dos millones de 
productores, asimismo, se están 
tomando medidas para quitar aran-
celes y poder importar alimentos 
para que se consigan más baratos. 

"Cuidando aspectos sanitarios 
se puedan introducir con el pro-
pósito que no haya monopolios 
que estén controlando precios que 
haya libre mercado".

CONSTRUYEN DIPUTADOS PANISTAS AGENDA NACIONAL
ECODIARIO

TAMPICO, TAMAULIPAS.- Este jue-
ves por la noche concluyó la cuar-
ta reunión plenaria de los diputa-
dos Federales de Acción Nacional 
en la Cámara de Diputados con la 
presencia de los zacatecanos 
Noemí Luna y Miguel Varela.

Tras dos días de acuerdos, los 
legisladores construyeron la agen-
da de este segundo periodo de 
sesiones del segundo año de tra-
bajo en el cual determinaron prio-
rizar la atención a problemas de 
seguridad, economía familiar y la 
defensa de la democracia, se in-
formó en un comunicado.

El diputado Miguel Varela Pine-
do aseguró, que, desde el inicio de 
la Sexagésima Quinta Legislatura, 
son temas que se han trabajado en 
favor de los zacatecanos, sin em-
bargo, añadió que los continuarán 
impulsando hasta lograr que las fa-

milias encuentren la estabilidad.
Por su parte, la diputada Noemí 

Luna señaló que los periodos de tra-
bajo “han estado llenos de lucha y 
debate contra las decisiones auto-
ritarias impuestas desde Palacio 
Nacional” y con ello, reafirmó su 
compromiso para continuar luchan-
do por el beneficio de la población.

Durante la plenaria también es-
tuvo presente el dirigente nacional 
del Partido Acción Nacional, Marko 
Cortés, quien recordó a los diputa-
dos que son ellos los voceros de 
sus estados, por lo que les enco-
mendó mantener la cercanía con 
la sociedad civil y escuchar sus 
peticiones para brindarles solución.

Cabe mencionar que será este 
próximo miércoles 01 de febrero 
cuando iniciará el siguiente perio-
do de sesiones en San Lázaro, des-
de donde los panistas expondrán 
la problemática por la que atra-
viesa el estado.

CIUDAD DE  MÉXICO.- Los conse-
jeros electorales respondieron a 
las acusaciones que lanzó esta ma-
ñana el presidente Andrés Manuel 
López Obrador y lo retaron, a que 
demuestre cuál urna se rellenó en 
la elección del 2018, la única pre-
sidencial que ha organizado el Ins-
tituto Nacional Electoral y en la que 
él resultó ganador, pues destaca-
ron que su triunfo, es la mejor prue-
ba de que las elecciones ya no son 
las de la época de Manuel Bartlett.

En una conferencia de prensa 
donde el Consejo General una vez 
más mostró su unidad, Lorenzo Cór-
dova, Jaime Rivera, Uuc-kib Espa-
das y Ciro Murayama respondieron 
a los más recientes señalamientos 
del Presidente de la República, quien 
acusó que es el INE el que pone en 
riesgo las elecciones del 2024 por 
permitir fraudes, y no la reforma 
electoral como dijeron en la sesión 
de este miércoles.

López Obrador acusó que 
“quien ha hecho valer la democra-
cia en el país ha sido el pueblo?, 
¡no ellos! (el INE), los que ponen en 
riesgo la elección son ellos. ¿No 
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son ellos los que permiten el re-
lleno de urnas, la falsificación de 
actas?, ¿no son las autoridades 
electorales las que se roban los 
paquetes?, ¿no son las autorida-
des electorales las que permiten 
la compra del voto?”.

El consejero Uuc-kib Espadas 

advirtió que “las acusaciones del 
presidente son graves, pero ado-
lecen de la mínima seriedad”, pues 
repite que el INE ejerce prácticas 
que en realidad, están desterra-
das, y quien afirme lo contrario, 
así sea el Presidente de la Repú-
blica, simplemente miente.

CIUDAD DE MÉXICO.- Se realizó 
el primer seminario monrealis-
ta, en el cual se tomó protesta 
de más de 300 representantes 
distritales.

Así lo expresó Caty Monreal 
a través de sus redes sociales, 
donde además resaltó que el ob-

ECODIARIO jetivo principal es lograr que la 
reconciliación por México llegue 
a cada uno de los rincones de 
nuestro país, “pues estamos lis-
tos para ir a tocar corazones, ge-
nerar esperanza y lograr un Mé-
xico que lucha por eliminar la 
desigualdad, la discriminación; 
con más seguridad, en paz y con 
bien” añadió.

RINDEN PROTESTA 
REPRESENTANTES MONREALISTAS
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“Detrás del llamado plan B, del Gobierno Federal, que reduce significativamente 
el presupuesto para el INE, lo pondrá en verdaderos aprietos para organizar 
las elecciones del 2024, lo que aprovechará claramente el partido Morena, 
para adueñarse, el puro estilo del viejo PRI, de las elecciones, en donde, 
como juez y parte, harán de la democracia, un cuento chino”

LA SEGURIDAD Y LA NACIÓN

Plan B, fin de la democracia

HUGO 
RAFAEL 
SÁNCHEZ 
GONZÁLEZ El llamado “plan B” electoral 

consta de dos paquetes de 
reformas legales impulsadas 
por Palacio Nacional. Uno de 

los paquetes suaviza las prohibicio-
nes que tienen los funcionarios pú-
blicos para hacer propaganda y pro-
mocionar su imagen con recursos 
públicos. Esa reforma ya fue pro-
mulgada por el Ejecutivo, y este pa-
sado lunes el PAN y el PRD presen-
taron ante la Suprema Corte de 
Justicia un recurso para que los mi-
nistros determinen si las modifica-
ciones violan o no la Constitución. 
El otro paquete, de mayor calado, 
plantea fusionar diversas áreas del 
INE, reducir su estructura institucio-
nal en los Estados y restarle facul-
tades de supervisión y sanción de 
candidatos, y permite que los par-

tidos políticos guarden los recursos 
públicos que no se gasten al térmi-
no del año fiscal. Estas reformas 
están pendientes de concluir su trá-
mite legislativo en el Senado, pero 
se prevé que, una vez que se aprue-
ben y promulguen, también sean 
objeto de controversia en la Corte.

Independientemente de que el 
Supremo mexicano valide o no el 
“plan B”, el INE ha elaborado un in-
forme pormenorizado de los impac-
tos negativos que podrían afectar 
la encomienda del instituto de or-
ganizar elecciones libres, limpias y 
confiables para la ciudadanía. El do-
cumento explica que la compacta-
ción estructural y los recortes de 
personal se dan a tres niveles: a ni-
vel nacional, en las oficinas centra-
les, donde se incluyen secretarías, 

direcciones ejecutivas y unidades 
técnicas del INE; a nivel estatal, en 
las 32 juntas locales ejecutivas (una 
por Estado), y a nivel local, en el an-
damiaje conformado por las 300 
juntas distritales ejecutivas.

El árbitro electoral estima que la 
fusión de oficinas en sus órganos 
centrales implicará el recorte de 413 
funcionarios (el secretario ejecutivo 
incluido), más 358 de las juntas lo-
cales ejecutivas y 5.080 de las ofi-
cinas distritales. 

Lo que distingue al hombre de 
otras especies, es que cuenta 
con un lenguaje y una concien-
cia, esto le permite nombrar e 

interpretar el mundo como lo conoce. 
Aun así, pese a que puede por mo-
mentos vivir en un estado de armonía, 
puede llegar a manifestarse en él al-
guna vaga sensación, que puede re-
sultarle extraña e inquietante, pertur-
bando sus actos cotidianos. Aunque 
en un primer intento trate de descifrar 
y comprender qué es lo que le ocurre, 
puede terminar también concluyendo 
con que no le pasa nada y que es solo 
quizás una mala experiencia, sin em-
bargo, puede que en esa nada, se ten-
ga un efecto angustiante.

En la obra de Soren Kierkegaard, 
el concepto de la angustia (1884), se 
expresa un pensamiento único en la 
historia de la filosofía y eso me hace 
creer que casa persona puede tener 
sus propias ideas y planteamiento y 
en ese sentido, hace que cada expe-
riencia sea única.

Cuando uno lee sus libros de Kier-
kegaard, notara que su forma de es-
cribir, se distingue de los demás. La 
diferencia que propone, está en pres-
tar atención no solo con lo que la per-
sona dice, sino con el “cómo” lo dice, 

ahí la frase central del pensamiento 
de Kierkegaard al proponer que “la 
verdad es la subjetividad”.

Cuando una persona dice: “tengo 
angustia”, está afirmando algo sobre 
el mundo, afirma que algo que le ocu-
rre, es real y no solo es un decir. ¿pero 
qué es la angustia? Y ¿cómo conclu-
ye que tiene angustia? La objetividad 
con que se expresa y da a conocer 
lo que siente, da a conocer el hecho 
de que estas afirmaciones estriban 
en un carácter general, en donde 
cualquiera hoy puede teclear en “goo-
gle” sus síntomas, investigarlos y en-
tonces asentir que lo que leen, es lo 
que tienen, lo que me hace pregunta, 
¿por qué nos resulta difícil vivir sin 
una respuesta?

El ejemplo más obvio, se puede ver 
en la manera en que una persona, se 
puede sentir ansiosa si su pareja lee 
su mensaje de texto y no le contesta, 
el hecho de no contestarle, generará 
muchas hipótesis que se sumaran a 
un malestar emocional, finalmente 
terminando en alguna tensión.

Al final, el precio de ser humanos, 
es que poseemos una conciencia y 
con ello una intencionalidad ¿y qué 
es lo que aparece con la intenciona-
lidad? La gana de encontrar un sig-

nificado. Somos un ser, en búsqueda 
de significados por todo eso que nos 
ocurre, por ende, la necesidad de 
buscar los síntomas en cualquier par-
te, porque eso da la esperanza de 
que quizás pueda tratarse y entonces 
curarse, pero también de creer que 
se puede tener la razón de eso que 
nos ocurre.

Mi nombre es Alex Bravo y cuento 
con la formación como Terapeuta Exis-
tencial y solo quiero externarte, que si 
en un momento, sientes que algo no 
va bien y que frente a lo que sea que 
estés sintiendo, no estás sola, no estás 
solo. Ya sea a distancia o de manera 
presencial, estoy con la mejor dispo-
sición de escucharte y leerte.

Especialista en Seguridad 
Pública, Instructor certificado 
en Derechos Humanos por el 
CICR.
Mtro., en Juicios Orales
Contacto:  si lverado _ hr@
hotmail.com

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

“Un efecto angustiante”

LOS MISTERIOS DE LA EXISTENCIA

Tengo angustia

ALEJANDRO 
BRAVO 
PÉREZ

Terapeuta Existencial
Correo: cypesc@gmail.com

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

https://bit.ly/3wBqPk0
https://bit.ly/3DljDw4
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Un grupo de investigadores de la Universidad de Curtin (Australia) 
han estudiado a los equidnas  mediante aparatos de visión 
térmica para averiguar cómo estos animales consiguen bajar la 
temperatura de sus cuerpos.

Descubrieron que estos pequeños animalitos hacen pompas 
con la nariz y las explotan para humedecerla. Las espinas y 
pelambre que cubren su cuerpo les sirven para retener el calor, 
por lo que usan las partes descubiertas bajo el abdomen y las 
patas para enfriarse si lo necesitan.
(EFE VERDE)

EQUIDNA AUSTRALIANO




